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Actas 
Reunión A de la Asamblea General de la FDI World Dental Federation 

Fecha: 10 de septiembre 
de 2024 

Hora: 09:00–12:30          
           14:00–17:30  

Lugar de celebración: Congreso Mundial de Odontología de la FDI - Estambul, Turquía  

Participantes: Presidente de la FDI, presidente electo, tesorero, director ejecutivo, 9 consejeros y presidenta de la Asamblea General; 68 asociaciones 
miembros regulares (137 delegados de miembros regulares), representantes de la asociación miembro asociado, asociaciones miembros 
afiliados, asociación miembro de apoyo, cinco expresidentes y la Secretaría de la FDI. 

Ausencias     Dr. Chad Gehani (consejero de la FDI)  
 

Punto del orden del día Tipo Personas 
concernidas Texto Acción 

1A. INTRODUCCIÓN 

 
1.1 Bienvenida y palabras de introducción de la 

presidenta de la Asamblea General 
 
 
 
 
 
 
 
 
1.2 Palabras de introducción del presidente de la 

Asociación Odontológica de Turquía 

 
 

S 
 
 
 
 
 
 
 

S 

 
 
S. Sanderson 

 
 
 
 

 
 
 

T. İşmen 

La Dra. Susie Sanderson (en adelante «presidenta de la 
Asamblea General») da la bienvenida a los delegados a la 
primera reunión de la Asamblea General en el Congreso Mundial 
de Odontología en Estambul, y saluda a los miembros del 
Comité Ejecutivo, los miembros del Consejo, los expresidentes 
y los miembros de las asociaciones miembros regulares, 
asociados, afiliados y de apoyo, así como a la Secretaría de la 
FDI. La presidenta de la Asamblea General presenta los 
documentos de la reunión e informa sobre el desarrollo de la 
misma.  
 
La presidenta da la palabra al Dr. Tarik İşmen, presidente de la 
Asociación Odontológica de Turquía, quien da la bienvenida a 
los participantes en la reunión. Para el Dr. İşmen, es un honor 
acoger el Congreso Mundial de Odontología de la FDI (CMO) 
por segunda vez, once años después del exitoso congreso de 
2013. Mostró su más sincera gratitud al presidente G. Chadwick, 
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la expresidenta Ihsane Ben Yahya, el Consejo de la FDI y el 
director ejecutivo, Enzo Bondioni, por confiarles la 
coorganización del CMO 2024. Reflexionando sobre la 
Declaración de Estambul de 2013, el Dr. İşmen destacó la 
importancia que sigue teniendo recordar a los profesionales de 
la salud de todo el mundo el vínculo esencial entre la salud 
bucodental y la salud general.  

1.3 Comprobación del quórum 
  

S E. Bondioni El director ejecutivo confirma la existencia de quórum.   

 
 
 
1.4 Ausencias 

 
 
 

S 

 
 
 

S. Sanderson 

La presidenta de la Asamblea General ha recibido excusas de 
los miembros de la Lista de honor - Dr. John Clarkson, 
Dr. Stephen Hancocks, Dr. John Hunt, de los expresidentes de 
la FDI - Dr. Burton Conrod y Dr. Orlando Monteiro da Silva y del 
consejero de la FDI – Dr. Chad Gehani.  
Asimismo, se han recibido excusas de los siguientes miembros 
regulares: Asociación Odontológica de Uruguay, Asociación 
Odontológica de Dinamarca, Asociación Odontológica de Israel, 
Asociación Odontológica de Macao, Colegio de Odontólogos de 
Albania, Colegio de Odontólogos de Bélgica, Asociación 
Odontológica de Suecia y la Sociedad de Estomatología de 
Grecia.  

 

1.5 Anuncios  S S. Sanderson No hubo anuncios en esta reunión.   

1.6 Aprobación de las actas de la Asamblea General 
de 2024 
 

 
D 

 
Asamblea 
General 

 
Se aprueban sin modificación alguna las actas de la 
Asamblea General 2023.    

 

1.7 Aprobación del orden del día D Asamblea 
General 

Se aprueba el orden del día sin modificación alguna.    

1.8 Manual de la Asamblea General S S. Sanderson La presidenta de la Asamblea General recuerda a los 
delegados los procedimientos parlamentarios, tras lo cual se 
realiza una votación de prueba. 
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1.9 Comité de Referencia Presupuestaria 2024 S 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

D 

S. Sanderson 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Asamblea 
General 

Los Estatutos de la FDI establecen disposiciones para el 
nombramiento de comités de referencia que faciliten la labor de 
la Asamblea General. 
 
De acuerdo con los Estatutos, el Consejo ha propuesto las 
siguientes personas para el Comité de Referencia 
Presupuestaria de 2024 de la presente Asamblea General: 
Dra. Linda J. Edgar (Asociación Odontológica Americana), 
Dr. Joël Trouillet (Asociación Odontológica de Francia), 
Dra. Antonieta Muñoz (Colegio de Cirujanos Dentistas de Costa 
Rica, Dr. Kazuhiko Suese (Asociación Odontológica de Japón) y 
Dra. Maria Goretti Nakyonyi (Asociación Odontológica de 
Uganda). 
 
La Asamblea General aprueba el establecimiento del Comité 
de Referencia Presupuestaria tal como propone el Consejo 
en esta reunión. 
 

 

2B. INFORME DEL PRESIDENTE 

  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

S 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

G. Chadwick  
 

El presidente, Dr. Greg Chadwick, da una cálida bienvenida a 
los presentes en la reunión y expresa su profunda gratitud por la 
confianza que han depositado en él como presidente de la FDI. 
Afirma que el Congreso Mundial de Odontología de este año en 
Estambul es el más grande de la historia de la FDI, y cuenta con 
muy diversos ponentes, un número récord de presentaciones de 
abstracts y un mayor énfasis en la odontología digital. El 
congreso ofrece el programa científico más completo que se 
haya propuesto hasta ahora, con 279 ponentes expertos 
hablando de los temas más apremiantes de la odontología 
actual. 
 
El presidente habla de reforzar los vínculos con los miembros 
mediante la introducción de una serie de seminarios web 
trimestrales denominada Member's Briefing. Su objetivo es 
mejorar la comunicación y facilitar las actualizaciones y las 
retroalimentaciones. Ya se han realizado dos exitosos 
seminarios web y el presidente anima a la participación activa en 
futuras sesiones.  
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 La FDI se centra en el fortalecimiento de las asociaciones tanto 
con interesados del sector como con otras organizaciones del 
ámbito de la salud, reconociendo que un enfoque multisectorial 
es esencial para acelerar los avances que lleven a la 
consecución de los objetivos. 
 
La FDI ha participado activamente este año en acontecimientos 
claves de la OMS, como la 154ª reunión del Consejo Ejecutivo y 
la 77ª Asamblea Mundial de la Salud (WHA77). Asimismo, ha 
defendido la prioridad de la salud bucodental en los debates 
sobre enfermedades no transmisibles, cobertura sanitaria 
universal y resistencia a los antimicrobianos. La organización 
celebró el 25º aniversario de la Alianza Mundial de Profesiones 
de la Salud y contribuyó a una actividad paralela de alto nivel 
organizada por Irlanda para fomentar el Plan de Acción Mundial 
sobre Salud Bucodental (2023–2030). La FDI coorganizó una 
actividad paralela centrada en las ENT y el personal sanitario, 
poniendo de relieve la necesidad de contar con personal 
capacitado para abordar la creciente carga de las ENT. 
 
El presidente destaca un importante acontecimiento que se 
celebrará próximamente en Bangkok, Tailandia: el primer 
Encuentro Mundial sobre Salud Bucodental de la OMS. 
Participarán representantes de todos los Estados Miembros, 
responsables de odontología, direcciones de Cobertura 
Sanitaria Universal, agentes no estatales pertinentes y 
observadores, entre ellos, la FDI y la IADR. Se espera que entre 
los resultados de esta reunión se encuentre el desarrollo de la 
hoja de ruta nacional de cada país en materia de salud 
bucodental, alineadas con el Plan de Acción Mundial sobre 
Salud Bucodental 2023–2030, la adopción de la Declaración de 
Bangkok y el establecimiento de una colación mundial para la 
salud bucodental.  
 
Con la adopción el pasado septiembre en la Asamblea General 
de la Posición de la FDI ante los Azúcares Libres, la FDI elaboró 
una completa estrategia destinada a ayudar a los miembros a 
alcanzar el objetivo mundial de la FDI en relación a los azúcares 
libres, que estipula que «para 2030, todos los países miembros 
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de la FDI aplicarán medidas políticas encaminadas a reducir el 
consumo de azúcares libres».  
 
Tras felicitar brevemente a la FDI por sus proyectos educativos, 
de los que informarán los presidentes de los comités, el 
presidente da las gracias a todos los miembros de la FDI por su 
apoyo y entusiasmo en la promoción de una salud bucodental 
óptima, a la dirección de la FDI por su incansable dedicación y 
admirables esfuerzos, y a los 17 miembros del personal de la 
FDI cuyo trabajo es fundamental. 

3A. INFORME DEL DIRECTOR EJECUTIVO 

  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

S 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
E. Bondioni  

El director ejecutivo, Enzo Bondioni, se hace eco de los 
sentimientos del presidente sobre la diversidad y la calidad del 
congreso en Estambul, y expresa su gratitud por la oportunidad 
de encontrar a los miembros en persona. Alienta a los asistentes 
a visitar el stand de la FDI en la exposición y a participar en el 
completo programa científico, el Foro de los Oficiales de Enlace 
Nacionales, el lanzamiento del Día Mundial de la Salud 
Bucodental y varias sesiones sobre iniciativas de la FDI. 
 
Agradece a todos los miembros su compromiso con la misión de 
la FDI completando encuestas, asistiendo a seminarios web y 
participando en las celebraciones del Día Mundial de la Salud 
Bucodental. Agradece particularmente el continuo apoyo de los 
miembros a la hora de compartir los recursos de la FDI con sus 
redes nacionales, algo esencial para tener una repercusión a 
nivel mundial. Asimismo, muestra su agradecimiento a los 
miembros que generosamente se entreayudan a través de 
iniciativas como el proyecto Member Support Member. 
 
El director ejecutivo invita a la celebración de un importante hito: 
la revista científica International Dental Journal (IDJ) ha 
alcanzado un factor de impacto de 3,2 en 2023, ocupando el 
puesto 20 de 157 revistas de odontología, cirugía oral y 
medicina. Este éxito se atribuye al liderazgo del redactor jefe 
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Prof. Lakshman Samaranayake, que presentará su informe en 
la reunión B de la Asamblea General. 

Destaca asimismo el Programa de Formación Continua de la 
FDI y anuncia su ampliación con la introducción del programa de 
máster en mayo de 2024. Adicionalmente, la FDI coorganizará 
dos congresos regionales en 2025 – uno en Riad, Arabia Saudí, 
en colaboración con la Sociedad Odontológica Saudí, y el otro 
en Costa Rica, en colaboración con el Colegio de Cirujanos 
Dentistas de Costa Rica. 

El director ejecutivo resalta la importancia de las asociaciones 
con la OMS y la Alianza ENT, así como la participación en la 
Alianza Mundial de Profesiones de la Salud, con quien la FDI, 
como miembro, celebró este año su 25º aniversario. Menciona 
la colaboración con el Grupo de Afinidad en Salud Bucodental 
del Foro Económico Mundial, poniendo de relieve la importancia 
de aumentar la prioridad de la salud bucodental en la agenda 
mundial. 

Tras la adopción de la Política de la FDI sobre los azúcares, el 
director ejecutivo anunció la decisión de la FDI de dejar de 
aceptar financiación de industrias relacionadas con los 
azúcares, como reflejo del compromiso con la salud pública y 
una salud bucodental óptima para todos, y reiterando que todos 
los avances relativos a esta transición serán comunicados a los 
miembros. 

Finalmente, expresa su gratitud a toda la familia de la FDI, a 
todos los miembros, directivos, socios y personal de las sedes 
por su dedicación y ardua labor a lo largo del año.  

4A. INFORME DE LAS ACTIVIDADES DE LA FDI  

4.1 Día Mundial de la Salud Bucodental 
 
 
4.2 Informe del grupo de trabajo sobre 
implementación y supervisión de Visión 2030 

S 
 
 

S 
 

A. Lella 
 
 

D. Williams 
 

Los informes completos por escrito forman parte de los 
documentos de la Asamblea General. En esta reunión, además 
de estos informes, la Dra. Anna Lella presenta un informe sobre 
el Día Mundial de la Salud Bucodental y Prof. David Williams 
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4.3 International Dental Journal 
 
 
 
4.4.1 Comité de Práctica Odontológica 
4.4.2 Comité de Educación  
4.4.3 Comité de Apoyo y Enlace con los Miembros 
4.4.4 Comité de Ciencias  
4.4.5 Comité de Salud Pública  
 
 
 
FDI Smile Award 

 
 
 
 

S 
 
 
 
 

S 
 
 
 
 
 
 

A 
 

 
 
 
 

S. Sanderson 
 
 
 

M. Armstrong 
W. Cheung 
P. Perlea 
J. Platt 

E. Kateeb 
 
 
 

G. Chadwick  
Ganadores 

habla sobre el Informe del grupo de trabajo sobre 
implementación y supervisión de Visión 2030. 
 
La presentación del redactor jefe de la revista International 
Dental Journal está programada para la reunión B de la 
Asamblea General. 
 
Los presidentes de los comités permanentes presentaron sus 
informes en el siguiente orden: Dr. Mick Armstrong del Comité 
de Práctica Odontológica, Dr. William Cheung del Comité de 
Educación, Prof. Dra. Paula Perlea del Comité de Apoyo y 
Enlace con los Miembros. Prof. Jeffrey Platt del Comité de 
Ciencias y Prof. Elham Kateeb del Comité de Salud Pública.  
 
 
El presidente Chadwick presenta el Premio Smile Award de la 
FDI a los representantes de las asociaciones ganadoras: el 
Colegio de Cirujanos Dentistas de Chile y la Sociedad 
Odontológica de Croacia.   
 

5A. RELACIONES  

5.1 Miembros regulares 
 
 
 
 
 
 
 
  
5.2 Organizaciones regionales 
5.3 Miembros afiliados y de apoyo  
5.4 Secciones  
 
5.5 Relaciones con organizaciones internacionales 
 
 

 
 
 
 
 
 

S 

 
 
 
 
 
 

S. Sanderson 

Los informes recibidos de los oficiales de enlace nacionales 
(OEN) en 2023 se encuentran en una carpeta separada 
disponible en línea en la documentación de la Asamblea 
General. La presidenta de la Asamblea General agradece a los 
miembros el elevado índice de respuesta y alienta a los 
participantes a consultar los informes, pues aportan una 
excelente panorámica de las actividades en distintos países y 
suponen una buena fuente de información.   
 
Los informes escritos de algunas organizaciones regionales, 
secciones y miembros afiliados y de apoyo también están 
disponibles en la documentación de la Asamblea General.  
 
La presidenta de la Asamblea General informa que, además de 
las buenas relaciones con las organizaciones regionales y las 
secciones, la FDI mantiene a lo largo de los años muy buenas 
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5.5.1 Organización Mundial de la Salud (OMS)  

relaciones de colaboración con varias organizaciones 
internacionales y no gubernamentales. En la reunión B de la 
Asamblea General, un representante de la Organización 
Mundial de la Salud, el Dr. Benoit Varenne, realizará una 
presentación. En los informes del presidente y del director 
ejecutivo ya se han abordado las relaciones con la Alianza 
Mundial de Profesiones de la Salud y la Alianza ENT. 

6A. AFILIACIÓN 

 
 
 
Afiliación como miembro regular  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Afiliación como miembro de apoyo  
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

D 
 
 

 
 

D 
 
 
 
 
 
 

S 
 
 
 
 

 
 

R 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 

Asamblea 
General 

 
 
 
 

Asamblea 
General 

 
 
 
 
 
 

S Sanderson 
 
 
 
 
 
 

En la pestaña de afiliación y solicitudes de afiliación de la página 
web de la Asamblea General se encuentra una lista de los 
miembros de la FDI en todas las categorías. La FDI ha recibido 
dos solicitudes de afiliación como miembro regular. La 
presidenta de la Asamblea General expone la definición y los 
criterios para la afiliación a la FDI como miembro regular tal 
como consta en los Estatutos y procede a la votación.  
 
La Asamblea General resuelve aceptar la solicitud de la 
Asociación Odontológica Libanesa – Trípoli para ser 
miembro regular, sujeta a la creación del Comité Nacional y 
al pago de la suscripción anual. 
 
La Asamblea General resuelve aceptar la solicitud de la 
Sociedad Congoleña de Odontólogos, Estomatólogos y 
Cirujanos Maxilofaciales para ser miembro regular, sujeta al 
pago de la suscripción anual. 
 
La FDI ha recibido una solicitud de afiliación como miembro de 
apoyo de la Asociación de Terapeutas Dentales de Nigeria. La 
presidenta de la Asamblea General lee la definición de la 
afiliación a la FDI como miembro de apoyo tal como consta en 
los Estatutos: «Los Miembros de Apoyo de la FDI serán 
organizaciones internacionales sin fines de lucro u 
organizaciones nacionales con un papel a nivel internacional, 
cuyos objetivos estén relacionados con el campo de la 
odontología. Los Miembros de Apoyo deberán estar 
involucrados directa o indirectamente en la profesión 
odontológica, y con miembros de equipos dentales, aunque no 
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S 
 
 
 
 
 
 
 
 

S 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

S 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

S 
 

 
 
 
 

Consejo 
 
 
 
 

M. Armstrong 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

BZAEK 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

S. Sanderson 
 

cumplen los requisitos para pertenecer a una de las categorías 
anteriormente mencionadas. La misión de la organización debe 
estar en línea con la de la FDI».” 
 
En vista de las decisiones anteriores tomadas por la 
Asamblea General, el Consejo recomienda a la Asamblea 
General rechazar la solicitud de la Asociación de 
Terapeutas Dentales de Nigeria. 
 
El Dr. Mick Armstrong de la Asociación Odontológica Británica, 
y presidente del Comité de Práctica Odontológica, considera que 
la asociación solicitante es un organismo debidamente 
constituido con aspiraciones de mejorar la salud bucodental, lo 
que concuerda con los objetivos de la FDI. La tasa de 
odontólogos en Nigeria es de 1 por 54 000 habitantes, por lo que 
se encuentran muy lejos de alcanzar una salud bucodental 
óptima y de ofrecer acceso a una adecuada atención sanitaria. 
En vista de esta situación, la FDI puede ayudar a la población 
nigeriana mediante terapeutas que trabajen bajo la supervisión 
de odontólogos, pues tienen un papel complementario y no 
suponen una amenaza para ellos. En su opinión, la salud 
bucodental puede mejorar con terapeutas y equipos dentales 
que trabajen bajo un mismo paraguas y en colaboración con el 
odontólogo en la FDI. Considera que la recomendación del 
Consejo es decepcionante.  
 
Un delegado de Alemania muestra su desacuerdo con la 
solicitud. Afirma que la FDI tiene una larga tradición y diversas 
formas de trabajar con los auxiliares. Sin embargo, la cuestión 
principal es que los delgados de la FDI pueden votar. Si bien los 
terapeutas son importantes, este tema ya se ha debatido en 
numerosas ocasiones, dando como resultado la decisión de que 
«delegación sí - sustitución no». Manifiesta estar en contra de 
esta afiliación y recomienda que colaboren con la Asociación 
Odontológica de Nigeria. 
 
En este punto, la presidenta de la Asamblea General recuerda a 
la asamblea que esta categoría de afiliación no tiene derecho al 
voto. 
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S 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

S 
 
 
 
 

S 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

S 
 
 
 
 
 

 
 
 

M.G. Nakyonyi 
 
 
 
 
 
 
 

N. Rabi 
 
 
 
 
 

T.E. Adeyemi 
 
 
 
 
 

L.N. 
Makwakwa 

 
 
 
 
 
 
 
 

S. Davis 
 
 
 
 
 

 
La Dra. Maria Goretti Nakyonyi de la Asociación Odontológica 
de Uganda interactúa con terapeutas, pero, por importante que 
sea la carga de las enfermedades orales en África, donde hay 
una verdadera necesidad, la realidad es que los terapeutas 
están haciendo labores de cirujanos dentistas, algo fuera de su 
ámbito de trabajo. Aunque su papel es importante, es crucial 
garantizar que la población reciba servicios profesionales. 
 
La Dra. Nawal Rabi de la Asociación Odontológica de Marruecos 
afirma que es un problema recurrente y que los terapeutas e 
higienistas dentales buscan afiliarse a la FDI para sacar 
provecho y presionar a los gobiernos para cambiar las 
legislaciones que actualmente limitan su trabajo.   
 
El Dr. Tope Emmanuel Adeyemi de la Asociación Odontológica 
de Nigeria reconoce que el número de odontólogos es muy bajo 
en Nigeria, pero recuerda que, en África, una vez que este grupo 
se legitime, la autoridad de los odontólogos disminuirá, así como 
el nivel de calidad de los servicios. Recomienda que se rechace 
la solicitud.  
 
La Dra. Louisa Nokukhanya Makwakwa de la Asociación 
Odontológica de Sudáfrica concuerda con que en África hay 
muchos retos y una necesidad de trabajadores de nivel medio 
que trabajen en salud bucodental. No obstante, también hay 
necesidad de comprender cuál es su ámbito de trabajo y cuáles 
sus límites. Una vez que su papel esté claramente definido, la 
FDI debería pensar en cómo involucrarlos. Hasta entonces, 
muestra su acuerdo con la recomendación del Consejo. 
 
El Dr. Scott Davis de la Asociación Odontológica Australiana 
recomienda que la asociación solicitante intente afiliarse a un 
organismo internacional con una representación adecuada, 
como la Asociación Internacional de Terapeutas Dentales u otra 
organización similar, y no la FDI. 
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D 

Asamblea 
General 

La Asamblea General resuelve rechazar la solicitud de la 
Asociación de Terapeutas Dentales de Nigeria para ser 
miembro de apoyo.  

7A. ASUNTOS DE GOBERNANZA DE LA FDI 

 
 
 
 
7.1 Ajustes de la cuota 
de afiliación para 2025 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
S 

 
 
 
 
 
 
 

S 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

R 
 
 
 
 
 

 
S. Sanderson 
 
 
 
 
 
 
 

E. Bondioni 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Consejo 
 
 
 
 
 

La presidenta de la Asamblea General recuerda a los participantes que en el material de lectura 
previa de la página web de la Asamblea General se encuentra documentación sobre este tema. 
Invita al director ejecutivo que realice la misma presentación para aquellos participantes que no 
asistieron el Foro Abierto 1, en el que se debatió ampliamente esta cuestión. El director ejecutivo 
añade que la presentación se envía a todos los miembros mediante correo electrónico el día 
antes de la reunión. En la preparación del Presupuesto para 2025. el Comité de Finanzas de la 
FDI y el Consejo consideran tres tipos de gastos:  
 
- Gastos cubiertos por ingresos de uso restringido (proyectos); 
- Gastos cubiertos por ingresos de uso no restringido específicamente creados para 

propósitos particulares (como el Día Mundial de la Salud Bucodental y parte de las 
actividades de promoción); 

- Gastos cubiertos por ingresos de uso no restringido, principalmente procedentes de 
cuotas de afiliación, gastos generales y el balance de ingresos no utilizados de la 
categoría anterior. 
 

El Comité de Finanzas y el Consejo coinciden en que la fórmula actual para calcular la cuota de 
afiliación de la FDI es equitativa y no debería modificarse. Conforme a los Estatutos de la FDI, 
la Asamblea General puede ajustar las cuotas de afiliación modificando el factor multiplicador 
en la fórmula de cálculo de dicha cuota. En la fórmula, la Renta Nacional Bruta (RNB) utilizada 
para calcular los ingresos por afiliación para 2025 fue la cifra disponible durante la preparación 
del presupuesto en junio de 2024. La propuesta es utilizar la misma RNB para la facturación de 
2025 (y no la cifra más actual), y continuar con esta práctica en años venideros a fin de facilitar 
a los miembros la planificación financiera. 
 
Basándose en la determinación de que el ingreso requerido por cuotas de afiliación para la FDI 
es de 1,7 millones de francos suizos, la propuesta es reducir el factor multiplicador de 2025 
a 0.066, con respecto al factor anterior de 0,07512622. Este ajuste representa una reducción en 
las cuotas de unos 230 000 francos suizos, alineados con el presupuesto de 1,7 millones de 
francos suizos para 2025. Este cálculo se basa en la recomendación del Consejo de no 
modificar la cuota mínima de afiliación para 2025.  
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Nuevo: Rembolso de 
cuotas de afiliación de 
2024 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 

D 
 
 
 
 

S 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

S 
 
 
 

S 
 
 
 
 
 
 
 
 

S 
 
 
 
 

S 
 
 

 
 
 

Asamblea 
General 

 
 
 

E. Bondioni   
 
 
 
 
 
 
 
 
 

D. 
Klemmedson 

 
 

E. Bondioni  
 
 
 
 
 

 
 
 

E. Bondioni  
 
 
 
 

S. Liew 
 
 

Este proceso se realizará anualmente junto con los preparativos del presupuesto. Cada año, el 
multiplicador se presentará a la Asamblea General utilizando la misma metodología.   
 
La Asamblea General resuelve que la cuota mínima se mantenga en 2025 y que el factor 
multiplicador para el cálculo de la cuota de afiliación para 2025 se establezca en 0,066.  
 
El director ejecutivo continúa presentando la segunda propuesta del Consejo, relacionada con 
las cuotas de afiliación de 2024. 
Conscientes de la carga financiera para los miembros en 2024, y considerando el rendimiento 
positivo de la FDI en ese año, el Consejo pudo reponer las reservas. En consecuencia, el 
Consejo propone rembolsar parte de la cuota de afiliación a los miembros regulares y asociados 
de la FDI, basándose en la diferencia en el multiplicador utilizado para 2024 y el aprobado para 
utilizarse en 2025. Aplicando la fórmula de afiliación aprobada para 2025, la FDI volverá a 
calcular las cuotas de afiliación para 2024 y emitirá un “nota de crédito” a los miembros, a 
deducir de la factura de afiliación.  
El rembolso se realizará utilizando el fondo restringido especialmente creado procedente de las 
reservas generales.  
 
El Dr. Dan Klemmedson de la Asociación Odontológica Americana pide al tesorero que explique 
cuál es la situación de las reservas de la FDI en relación a esta propuesta y si esto afectaría a 
algún proyecto o trabajo de la FDI.  
 
El director ejecutivo confirma que el pronóstico financiero de 2024 es positivo, y que se espera 
que gran parte de este rembolso esté cubierto por el excedente. Las reservas de la FDI 
ascienden a más de cinco millones y no hay riesgo de que la FDI no pueda absorber este 
rembolso. 
 
Un delegado manifiesta que el proceso de rembolso parece muy complejo. Dado que el dinero 
ya se ha pagado a la FDI, sugiere utilizar el rembolso para otros propósitos, como becas de 
viaje o compensaciones parciales de los gastos de viajes de los delegados para esta reunión. 
 
El director ejecutivo afirma que esto no sería posible. El rembolso de la cuota de afiliación es 
para un propósito concreto, y todos los miembros con derecho deben recibir un rembolso por 
su cuota de afiliación. Es probable que los auditores de la FDI cuestionen cualquier intento de 
reasignar fondos de la cuota de afiliación a otros tipos de rembolso. 
 
El Dr. Stephen Liew de la Asociación Odontológica Australiana señala que el Consejo aborda 
una cuestión fundamental, pues desde hace un tiempo la elaboración del presupuesto ha sido 
un motivo de preocupación para muchos miembros. Afirma que el Consejo merece recibir todo 
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- Sugerencia de los 
países nórdicos sobre 
la posibilidad de votar 
por medios 
electrónicos 1ª parte 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 

D 
 
 
 

S/A 
 
 
 
 
 

D 
 
 
 

S 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

S/A 
 
 
 
 

S 
 
 

 
 
 

Asamblea 
General 

 
 

S. Sanderson 
 
 
 
 
 

Asamblea 
General 

 
 

E. Bondioni   
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

G. Chadwick  
 
 
 
 

S. Sanderson  
 

 

el aprecio por proporcionar una solución inmediata y por trabajar en un plan para una solución 
a largo plazo. 
 
La Asamblea General resuelve aprobar la recomendación del Consejo de rembolsar la 
cuota de afiliación de 2024 de la forma que se ha presentado en esta reunión.  
 
 
La presidenta de la Asamblea General da las gracias a los delegados por la extensa discusión 
en el Foro Abierto 1 el día anterior e invita al director ejecutivo a aportar más información sobre 
los debates del Consejo. La presidenta de la Asamblea General pregunta si hay más cuestiones 
o comentarios. Al no haber más comentarios ni preguntas, la Asamblea General pasa a votar la 
resolución del Consejo.    
 
La Asamblea General resuelve que el Consejo establezca un Comité Especial para la 
evaluación de la fórmula de la cuota de afiliación tal como se ha presentado en esta 
reunión y que el Comité informe a la Asamblea General de 2025.  
 
El director ejecutivo presenta un resumen de la revisión de las reuniones híbridas, sobre lo que 
se debatió en el Foro Abierto 1 el día anterior a esta reunión (se adjunta la presentación juntos 
a estas actas). Señala que el Consejo reconoce el impacto del cambio climático y las ventajas 
de las reuniones híbridas, incluyendo la reducción en el número de viajes. Sin embargo, resalta 
la necesidad de considerar los retos, problemas y riesgos asociados con este tipo de reuniones. 
Recuerda que los costes de implementación del Parlamento Dental Mundial se integran en el 
Congreso Mundial de Odontología, cuyos contratos se firman con años de anterioridad.  
El resumen de los costes potenciales, que son únicamente una estimación, se encuentra en las 
diapositivas de la presentación. La información pormenorizada de cada punto debería 
estudiarse detenidamente. 
 
***Debido al tiempo limitado para las discusiones de los delegados, rogamos que se consulten 
los comentarios adicionales sobre este punto más adelante en el documento. 
 
El presidente agradece a los delegados que permitan al Consejo crear este comité y los invita 
a aportar sus opiniones. Alienta a los delegados a pensar en personas altamente cualificadas 
para formar parte de él, y así lograr una colaboración eficaz entre la Asamblea General y el 
Consejo que conduzca a la solución más apropiada y justa para todos.  
 
La presidenta de la Asamblea General informa a la asamblea que la segunda parte de este 
punto del orden del día está relacionada con el informe del Equipo de Trabajo sobre Gobernanza 
y la recomendación del Consejo relativa al proceso de presentación de candidaturas de la FDI. 
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Asuntos de 
gobernanza de la FDI 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
***Sugerencia de los 
países nórdicos sobre 
la posibilidad de votar 
por medios 
electrónicos 2ª parte 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

S 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

S/R 
 
 
 
 
 
 
 
 

S/A 
 
 
 
 
 
 
 
 

S 
 
 

 
 

C. 
Summerhays  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

C. 
Summerhays  

Consejo  
 
 

 
 

 
H. Olsen-
Bergem 

 
S. Sanderson  

 
 
 
 
 
 
 

G. Chadwick  
 
 

Invita a la Dra. Carol Summerhays, presidenta del Equipo de Trabajo sobre Gobernanza a hablar 
sobre esta cuestión. 
 
La primera parte del plan de trabajo de 2024 era realizar una exhaustiva evaluación del proceso 
de candidaturas de la FDI y analizar la conveniencia de permitir que personas cualificadas se 
postulen a sí mismos para otro puesto sin dimitir del puesto que ocupan. Además, el equipo de 
trabajo analizó las posibles implicaciones de cualquier cambio en el proceso actual y qué parte 
de los Estatutos debería modificarse.  
 
En 2022, la Asamblea General resolvió que, considerando la posibilidad de que quedase un 
puesto vacante en el Consejo durante la reunión de la Asamblea General como resultado de las 
votaciones, la oficina enviaría una convocatoria anticipada para la presentación de candidaturas.  
 
La norma de una «candidatura para un solo puesto» sigue aplicándose, con la excepción de 
que, aquellos que se presentan a la reelección también pueden ser propuestos para una 
vacante en el Consejo que pueda surgir durante la reunión. Si se da el caso, también hay una 
convocatoria de candidaturas entre los presentes en la sesión. 
 
Los miembros del equipo de trabajo evaluaron las normas en vigor. Son las normas que se 
aplicaron durante las elecciones de la FDI en Sídney en 2023, cuando hubo varias candidaturas 
entre los presentes en la sesión. Tras evaluar la equidad del proceso, el Consejo 
recomienda mantener el proceso actual, considerando innecesario que los candidatos 
dimitan de sus cargos antes de ser propuestos para otro puesto. C. Summerhays invita a 
los presentes a realizar preguntas y transmitir sus comentarios.  
 
El Dr. Heming Olsen-Bergem de la Asociación Odontológica de Noruega pregunta a la 
presidenta de la Asamblea General por qué no se vota la resolución propuesta por su 
asociación. La presidenta de la Asamblea General explica que este punto del orden del día está 
cerrado al haber encomendado la asamblea al Consejo la creación de un comité para trabajar 
sobre dicha propuesta. El Dr. Olsen-Bergem sugiere que la propuesta de reuniones híbridas se 
debata en el Foro Abierto 2 y que pueda llevarse a la reunión B de la Asamblea General. Afirma 
asimismo que, aunque no insista en la propuesta en esta reunión, cree firmemente que debe 
ser abordada. Confía en que muchos asistentes participen en persona pues, aunque hay 
ventajas en las interacciones cara a cara, deben considerarse algunos ajustes para aquellos 
que no pueden asistir presencialmente. 
 
El presidente afirma que el Consejo consideró esta cuestión atentamente y no quiso proponer 
una «resolución doblemente negativa» y rechazar esa parte. Esto no impide que un país, o 
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Asuntos de 
Gobernanza de la FDI 
continuación 
 

 
 
 

S 
 
 
 
 
 

S 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

A 
 
 
 
 

S 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

S 
 
 

 
 
 

S. Davis  
C. 

Summerhays 
 
 

K. Prasad 
C.  

Summerhays 
 

D. Hammer 
 
 
 
 
 
 

S. Sanderson  
 
 
 

 
C. 

Summerhays  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

M. Armstrong  
 
 

grupo de países, presente una propuesta para el próximo Foro Abierto o la reunión B de la 
Asamblea General.   
 
Siguiendo con los debates sobre gobernanza y en respuesta a un punto de clarificación 
solicitado por el Dr. Scott Davis de la Asociación Odontológica Australiana, se confirma que, 
según las normas de la FDI, ningún candidato puede servir en dos puestos a la vez, por ejemplo, 
en el Consejo y en un comité permanente o en dos comités permanentes al mismo tiempo.  
 
En respuesta a la pregunta del Dr. Krishna Prasad de la Asociación Odontológica de India, el 
mandato de cualquier puesto vacante es para la duración del mandato completo, y no para el 
tiempo restante del mandato.  
 
El Dr. Doniphan Hammer de la Asociación Odontológica de Francia recuerda que esta cuestión 
ha sido ampliamente debatida por el Consejo y comités en la reunión de mediados de año. 
Reitera su postura de esa reunión, según la cual, si un candidato aspira a un puesto debe 
hacerlo basándose en sus competencias. Si no obtuviera el puesto, no debe presentarse por 
ningún otro puesto disponible que pueda surgir. Este enfoque ayudaría a la FDI a evitar entrar 
en el «juego de las sillas musicales». Sugiere que se siga debatiendo esta cuestión. 
 
La presidenta de la Asamblea General responde proponiendo que la cuestión sea llevada 
de nuevo al Equipo de Trabajo sobre Gobernanza o, si el tiempo lo permite, se debata en 
el Foro Abierto 2. No hubo objeciones a la propuesta de la presidenta de la Asamblea 
General.  
 
La segunda parte del plan de trabajo era evaluar la petición recibida sobre el formato del 
Parlamento Dental Mundial y el tiempo asignado a las preguntas a los candidatos. 
 
En respuesta a una petición de optimizar el tiempo de debate durante las reuniones del 
Parlamento Dental Mundial, el Consejo había realizado varios cambios aplicables desde este 
año. Al igual que los foros abiertos 1 y 2, que ofrecen a los delegados la posibilidad de plantear 
cualquier cuestión para su debate, el Foro Abierto 3 incluirá un punto del orden del día para 
debatir si no hay otras cuestiones planteadas por los miembros. Las cuestiones a debatir deben 
presentarse por escrito por representantes oficiales de las asociaciones miembros regulares de 
la FDI antes de la reunión de la Asamblea General, o al comienzo de la Asamblea General. La 
oficina ya ha aplicado este proceso este año, invitando a todos los miembros a contribuir. Hay 
también un punto de reserva en el orden del día para el Foro Abierto 3. 

El Dr. Mick Armstrong de la Asociación Odontológica Británica acoge favorablemente la 
inclusión de preguntas para el puesto de la presidencia de la Asamblea General este año. 
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A/R 
 
 
 

S 
 
 
 
 

S 

M. Armstrong  
 
 
 

C. 
Summerhays  

 
 
 
 
 

N. Rabi 
S. Sanderson  

Pregunta si se ha considerado ampliar esta práctica a puestos en el Consejo y los comités, 
aunque reconoce que las preguntas a los candidatos de los comités pueden llevar demasiado 
tiempo. (C. Summerhays confirmó previamente que esta sesión de preguntas y respuestas está 
prevista actualmente para los puestos de presidente electo, tesorero y presidente de la 
Asamblea General). En una observación adicional, M. Armstrong recuerda la importancia de la 
sostenibilidad y propone que la FDI prohíba el material de promoción y los folletos en papel en 
futuras reuniones. La propuesta recibe el aplauso de la Asamblea General. 

En cuanto a otras cuestiones, el equipo de trabajo ha revisado las responsabilidades de los 
miembros en relación a su asistencia y contribuciones a las reuniones de la FDI. Se está 
elaborando un formulario para aclarar las funciones y las expectativas. 

En respuesta a una consulta sobre el procedimiento planteada por la Dra. Nawal Rabi, de la 
Asociación Odontológica de Marruecos, la presidenta de la Asamblea General confirma que no 
se trata de una cuestión estatutaria y, por tanto, no requiere votación por parte de la Asamblea 
General o modificación de los Estatutos. El método por el que se presentan los candidatos está 
determinado por el Consejo como parte del proceso de candidaturas y de promoción de 
candidatos. 
No hubo más cuestiones a debatir.  

8A. ASUNTOS FINANCIEROS  

8.1 Informe del 
tesorero 
 
 8.2 Estados 
financieros 2023 
 
8.3 Informe anual  
 
8.4 Informe del Comité 
de Auditoría 
 
 
 
 
 
 

S 
 
 
 
 
 
 

S 
 
 
 

D 
 
 
 
 
 

 
Y.G. Park  

 
 
 
 
 

F. Berto 
 
 
 

Asamblea 
General 

 
 
 
 

En su primer año como Tesorero de la FDI, Prof. Young Guk Park informa que la situación 
financiera de la FDI sigue siendo estable y saneada. El informe completo se encuentra en la 
documentación de la Asamblea General. Durante esta reunión, resalta información adicional y 
presenta los detalles de los estados financieros, el informe de gestión y los resultados 
financieros por actividad en 2023.  
 
Tras esta parte del informe del tesorero sobre el año 2023, el Dr. Ferrucio Berto, presidente del 
Comité de Auditoría, presenta el informe de dicho comité, también incluido en la documentación 
de la Asamblea General.  
 
Tras la presentación de las cuentas y la verificación por parte de los auditores externos 
y el Comité de Auditoría de la FDI, la Asamblea General resuelve aprobar las cuentas de 
2023 y la gestión del Consejo. 
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8.5 Pronóstico para 
2024  
 
8.6 Comparación de 
presupuesto de cinco 
años 
 
 
8.7 Presupuesto de 
2025 y formularios de 
presupuesto 

S 
 

 
 

S 
 
 
 
 
 

S 

Y.G. Park  
 
 

 
Y.G. Park  

 
 
 

 
YG Park 

El tesorero continúa presentando el pronóstico para 2024 con un superávit previsto de más de 
40 000 francos suizos, inversiones y reservas que, en el momento de la reunión, ascienden a 
más de cinco millones de francos suizos. 

El tesorero presenta el proyecto de presupuesto para 2025, presentado como un presupuesto 
equilibrado y con un pequeño superávit. Se invita al Comité de Referencia Presupuestaria 
designado a analizar el proyecto de presupuesto e informar posteriormente a la reunión B de la 
Asamblea General. Asimismo, se invita a todos los delegados a asistir al Foro Abierto 2 en el 
que el tesorero responderá a todas las preguntas.  
 
El tesorero finaliza su informe dando las gracias a los miembros del Comité de Finanzas  y del 
Consejo, al director ejecutivo y al personal de apoyo, Celine Ormancey y Cindy Romand. 

9A. CANDIDATURAS 

 
 
 
9.1 Presentaciones de los candidatos al Consejo 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
9.2 Presentaciones de los candidatos a presidente de 
la Asamblea General 

 
 

 
S 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

S 
 
 

 
S 

S. Sanderson 
 

 
 

G. Chadwick 
 
 
 
 
 
 
 

Candidatos  
 
 
 

Candidatos 
 
 

S. Sanderson 

En la página web de la Asamblea General de 2024 se 
encuentran los documentos de los candidatos que se presentan 
a elecciones de la FDI. Dado que la presidenta de la Asamblea 
General es candidata al Consejo, pasa la presidencia de esta 
parte de la reunión al presidente de la FDI. 
 
El presidente informa que el candidato Dr. Hugo Zamora de 
Argentina se ha retirado de las elecciones. El candidato 
Dr. Olabode Ijarogbe de Nigeria está teniendo problemas con el 
visado y, pendiente de su presencia en Estambul en los 
próximos días, pide a la asamblea que le concedan tiempo en 
una de las próximas reuniones del Parlamento para su discurso 
de candidatura. En esta reunión, los siguientes candidatos 
presentan sus candidaturas: Dra. Sophie Dartevelle (Francia), 
Dr. William Cheung (Hong Kong, RAEHK), Dr. Mauricio Montero 
(Costa Rica), Prof. Dr. Mahesh Verma (India), Prof. Elham 
Kateeb (Estado de Palestina), Dra. Alma Gracia Godínez 
Morales (México), Dra. Anna Lella (Polonia), Dra. Susie 
Sanderson (Reino Unido), Prof. S. M. Balaji (Seychelles) y 
Asst. Prof. Duygu Ilhan (Turquía).  
 
La presidenta de la Asamblea General retoma la presidencia de 
la reunión e invita a los candidatos a la presidencia de la 
Asamblea General a presentar sus candidaturas. Los 
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candidatos, Dr. Stephen Liew (Australia) y Dra. Nahawand 
Thabet (Egipto), hacen sus presentaciones. Los candidatos para 
los comités permanentes harán sus presentaciones en el Foro 
Abierto 2 al día siguiente. 

10A. OTROS ASUNTOS 

 S S. Sanderson No hubo otros asuntos a debatir en esta reunión.   

10A. LEVANTAMIENTO DE LA SESIÓN 

 D S. Sanderson 

La presidenta de la Asamblea General da las gracias a los 
participantes, el Consejo, los intérpretes, los técnicos y 
miembros del personal, y levanta la sesión hasta el 14 de 
septiembre de 2024, fecha de la reunión B de la Asamblea 
General. 
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Actas 
Reunión B de la Asamblea General de la FDI World Dental Federation 

Fecha: 11 de septiembre 
de 2024 

Hora: 14:00–17:30 Lugar de celebración: Congreso Mundial de Odontología de la FDI - Estambul, Turquía 

Participantes: Presidente de la FDI, presidente electo, tesorero, director ejecutivo, 9 consejeros y presidenta de la Asamblea General; 92 asociaciones 
miembros regulares (178 delegados de miembros regulares), representantes de la asociación miembro asociado, asociaciones miembros 
afiliados, asociación miembro de apoyo, cinco expresidentes y la Secretaría de la FDI. 

Ausencias     Dr. Chad Gehani (consejero de la FDI)  
 

Punto del orden del día Tipo Personas 
concernidas Texto Acción 

1B. INTRODUCCIÓN 

 
 

1.1 Bienvenida y palabras 
de introducción de la 
presidenta de la 
Asamblea General 

 
 
 

S 

 
 
 

S. Sanderson 

La presidenta de la Asamblea General da la bienvenida a los delegados a la 
reunión B de la Asamblea General y saluda a los miembros del Comité Ejecutivo, 
el Consejo, asociaciones miembros y el personal de la FDI. 
 
Tras presentar documentos adicionales enviados antes de la reunión e 
información sobre logística, la presidenta de la Asamblea General recuerda a los 
delegados los procedimientos parlamentarios y se realiza una prueba. 

 

1.2 Comprobación del 
quórum  

S E. Bondioni El director ejecutivo confirma la existencia de quórum.   

1.3 Ausencias S S. Sanderson No se recibieron nuevas disculpas.  

1.4 Aprobación del orden 
del día 

D Asamblea 
General 

Se aprueba el orden del día sin modificación alguna.    
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1.2 Anuncios  S 
 

 

E. Bondioni Antes de proseguir con la reunión, la presidenta de la Asamblea General da la 
palabra al director ejecutivo, quien presenta a los miembros del personal y reconoce 
su apoyo y dedicación. 

 

2B. DECLARACIONES DE POLÍTICA   

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Inteligencia artificial en la 
odontología 
 
Reducción del consumo de 
azúcar 
 
Caries temprana en la 
niñez 
 
Atención bucodental y 
odontología de cuidados 
especiales 
 
Salud bucodental y 
enfermedades no 
transmisibles (ENT) 
 
Ética en odontología 
 
Protésico dental/Técnico 
laboratorio dental 
(Revisión) 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

D 
 
 

D 
 
 

D 
 
 

D 
 
 

D 
 
 

D 
 

D 
 
 

D 
 
 
 

 
 

S. Sanderson 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Asamblea 
General 

 
Asamblea 
General 

 
Asamblea 
General 

 
Asamblea 
General 

 
Asamblea 
General 

 
Asamblea 
General 

 
Asamblea 
General 

 

La presidenta de la Asamblea General recuerda a los delegados que las 
declaraciones de política de la FDI requieren una mayoría de dos tercios (2/3) de 
los votos. En el Foro Abierto 1 se habían considerado y debatido comentarios 
recibidos de las asociaciones miembro, y el día antes de esta reunión se enviaron 
proyectos finales a las asociaciones odontológicas nacionales en inglés. Durante 
esta reunión sólo se votarán versiones en inglés. Todos los comentarios y 
modificaciones pertinentes han sido considerados e integrados por los comités en 
los proyectos de declaraciones de política de la FDI. En esta reunión, la presidenta 
de la Asamblea General anuncia que únicamente pueden aceptarse comentarios 
relacionados con la ortografía o con cambios editoriales. Tras la votación se 
obtuvieron los siguientes resultados:  
 
La Asamblea General resuelve aprobar la declaración de política Inteligencia 
artificial en la odontología. 
 
La Asamblea General resuelve aprobar la declaración de política Reducción 
del consumo de azúcar. 
 
La Asamblea General resuelve aprobar la declaración de política Caries 
temprana en la niñez. 
 
La Asamblea General resuelve aprobar la declaración de política Atención 
bucodental y odontología de cuidados especiales. 
 
La Asamblea General resuelve aprobar la declaración de política Salud 
bucodental y enfermedades no transmisibles (ENT). 
 
La Asamblea General resuelve aprobar la declaración de política Ética en 
odontología. 
 
La Asamblea General resuelve aprobar la declaración de política revisada de 
la FDI Protésico dental/Técnico laboratorio dental. 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Distribuir las 
declaraciones de 
política aprobadas en 
cuatro idiomas y 
publicarlas en el sitio 
web de la FDI y en la 
revista IDJ  
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Láseres en odontología 
 
 
 
 
 
 
 

 
S 

Asamblea 
General 

 
S. Sanderson 

 

La Asamblea General resuelve aprobar la declaración de política Láseres en 
odontología. 
 
La presidenta de la Asamblea General da las gracias a los autores, comités 
permanentes, personal y asociaciones miembro que han contribuido a la 
elaboración de las declaraciones de política aprobadas en esta reunión.  

2B. ASUNTOS DE GOBERNANZA DE LA FDI 

 S 
 
 

R 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

S 
 

S. Sanderson 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

GK Seeberger 
 
 

La presidenta de la Asamblea General presenta una propuesta de la Asociación 
Odontológica de Canadá, enviada a los delegados por correo electrónico. En la 
propuesta se solicita al Consejo que establezca un Comité Especial que diseñe la 
ruta para mejorar la participación virtual y la eficacia de la Asamblea General. El 
objetivo es ayudar a los países miembros para los que la asistencia no siempre es 
viable o posible. El comité debería incluir entre 5 y 8 representantes entendidos en 
el tema, procedentes de asociaciones miembros regulares, con representación de 
cada área geográfica de la FDI, y ser capaces de sopesar las diversas demandas 
de la innovación tecnológica. Afirma asimismo que el comité deberá:  
 
- Determinar cómo pueden tomarse en cuenta diversos conceptos que 

emergieron desde la pandemia. Entre ellos, un uso más amplio del voto por 
delegación (dentro de o entre asociaciones odontológicas), reuniones híbridas, 
voto digital, reuniones alternas, por ejemplo, un año reunión virtual y otro 
presencial, y otros conceptos que surjan; 

- Buscar alternativas adecuadas que puedan surgir durante los debates, como 
explorar soluciones alternativas (como informes y discursos grabados con 
anterioridad que se envíen por adelantado), permitiendo que la Asamblea 
General sea más concisa y centrada. Reflexionar sobre un nuevo enfoque que 
permita asignar más tiempo a la participación y la implicación de los miembros 
de todo el mundo; 

- Considerar posibles cambios en los Estatutos de la FDI u otras políticas que 
requieran modificación, a fin de hacer posible la implementación de nuevas 
tecnologías, planteamientos y procesos.  

 
El Dr. Gerhard Konrad Seeberger de la Asociación Odontológica de Italia cuestiona 
la redacción de la propuesta, concretamente “mejorar” y el uso de la palabra 
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S 
 

 
 

R/A 
 
 
 

A 
 

D 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

S 
 
 
 
 

R 
 
 

 
 
 

S. Davis 
 
 

 
S. Tiede 

 
 
 
 

S. Sanderson 
 

Asamblea 
General 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

D. 
Klemmedson 
S. Sanderson 

 

“debería” frente a “deberá”. Pregunta qué órgano confirmaría la idoneidad de los 
candidatos a este comité.   
 
El Dr. Scott Davis de la Asociación Odontológica Australiana elogia al Consejo por 
tomar en cuenta las preocupaciones de los miembros y por los esfuerzos para 
abordarlos en un futuro próximo.  
  
La Dra. Stefanie Tiede de la Asociación Odontológica de Alemania (BZAEK) pide 
que se muestre la contrapropuesta del Consejo y sugiere que la propuesta 
presentada por la Asociación Odontológica de Canadá se sustituya por la 
propuesta del Consejo.  
 
La contrapropuesta del Consejo se presenta de la siguiente manera: 
La Asamblea General resuelve sustituir la propuesta pendiente de la 
Asociación Odontológica de Canadá, remplazándola por la nueva propuesta 
aquí expuesta: 
 
Resuelve que el Consejo establezca un Comité Especial que analice formas de 
facilitar la participación remota simultáneamente a la participación presencial de los 
delegados en el Foro Abierto, la Asamblea General y el Foro de los Oficiales de 
Enlace Nacionales en situaciones en las que la asistencia presencial no es factible 
o posible para algunas personas. El comité debería incluir entre 5 y 8 
representantes entendidos en el tema procedentes de asociaciones miembros 
regulares. Debería incluir miembros de cada área geográfica de la FDI y ser elegido 
por el Consejo. El comité deberá:  
 
- Investigar diferentes tipos de participación en las reuniones y cómo estos 

pueden aplicarse a las reuniones de la FDI; 
- Analizar las implicaciones que tendrían en los Estatutos de la FDI cualquier 

cambio que se realice; 
- Analizar el impacto financiero para la FDI, la asociación odontológica nacional 

que organiza el congreso, las asociaciones miembros y otras personas; 
- Informar a la Asamblea General de 2025; 
- Recibir el apoyo del Comité Ejecutivo y el personal de la FDI. 
 
En respuesta a una pregunta del Dr. Dan Klemmedson de la Asociación 
Odontológica Americana sobre el procedimiento parlamentario, la presidenta de la 
Asamblea General confirma que la propuesta de sustituir no requiere debate.  
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S 

 
 
 
 

R 
 

 
 

S 
 
 
 
 

R/A 
 
 
 
 
 
 
 

S 
 
 

D 
 
 
 

R/D 
 
 
 

R 
 

 
 

R 

 
L. Edgar 

 
 
 

G. Chadwick 
 
 
 
 

A. Choufani  
 
 

 
 
G. Chadwick 

 
 

 
 

R. Cohlmia 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

G. Chadwick  
 
 

Asamblea 
General 

 
B. Kessler 

G. Chadwick  

La Dra. Linda Edgar de la Asociación Odontológica Americana pregunta si el 
estudio propuesto elimina la consideración del impacto económico de alternar 
reuniones presenciales y en línea, y si la propuesta del Consejo incluye la opción 
como algo que debe analizarse. 
 
El presidente de la FDI informa que la resolución del Consejo es intencionadamente 
amplia como para que se puedan considerar diferentes opciones, inclusive el voto 
por delegación y las reuniones en años alternos, así como el estudio de otras 
formas eficaces de realizar las actividades de la Asamblea General.  
 
El Dr. Antoine Choufani de la Asociación Odontológica de Líbano pide que 
cualquier disposición para la celebración de reuniones en línea no limite el 
Programa de becas de viaje, y que sus destinatarios continúen beneficiándose de 
todas las actividades del congreso en la modalidad de asistencia presencial. 
 
En respuesta a la pregunta de entre los presentes de si este comité finalizará su 
labor el año que viene, el presidente confirma que el comité puede seguir 
funcionando durante algún tiempo para abordar posibles cambios en el futuro. 
Hubo otra pregunta entre los presentes sobre los criterios de selección y la 
definición de personas entendidas. (el delegado no se presentó).  
Ray Cohlmia de la Asociación Odontológica Americana afirma que la tecnología 
actual tiene una fuerza y una rapidez que supera con creces a los odontólogos, por 
lo que las decisiones que se tomasen hoy sobre tecnología híbrida estarían 
obsoletas en ocho meses. Y la Asamblea General espera un informe en un año. El 
comité debe tener la capacidad de recurrir a asesores que estén al día en estas 
tecnologías a fin de proponer la mejor solución para el futuro de la FDI. El 
Dr. Cohlmia propone modificar la propuesta insertando el texto: Debe permitirse al 
comité incluir asesores si lo consideran necesario para poder llevar a cabo su labor 
y actividades.  
 
Aunque la FDI tiene el derecho de incluir asesores en sus comités, en nombre del 
Consejo, el presidente acoge favorablemente la inserción de este texto.  
 
La Asamblea General resuelve aceptar la inserción del texto. 
 
El Dr. Brett Kessler de la Asociación Odontológica Americana sugiere evitar 
ambigüedades y remplazar «debería» por «deberá». La Asamblea General 
muestra su acuerdo con este cambio editorial. Tras la aclaración por parte del 
presidente sobre el apoyo del Comité Ejecutivo y el personal, a fin de determinar 
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S 
 

 
 

 
R 

 
R 

 
 

D 
 
 
 

S 
 
 
 

A 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

D 
 
 
 
 

Asamblea 
General 

 
 

A. Watende 
 
 

A. Nour Eldeen 
Habib 

 
 
 

G. Chadwick  
 
 
 
 
 

V. Chan 
 
 
 

S. Liew 
 

 
Asamblea 
General 

 
D. Makhijani 
G. Chadwick  

 
 
 

S. Sanderson 
 
 
 
 
 

su papel, la Asamblea General acuerda insertar la palabra «administrativo» de la 
siguiente manera: «recibir el apoyo administrativo del Comité Ejecutivo y el 
personal».  
 
El Dr. Andrew Watende de la Asociación Odontológica de Kenia pregunta cómo 
puede determinarse que la persona es «entendida» y propone retirar esta palabra.  
 
El Dr. Ahmed Nour Eldeen Habib de la Asociación Odontológica de Egipto propone 
que estas palabras sean remplazadas por «representantes elegidos de 
asociaciones miembros regulares», pues los miembros pueden decidir quién es la 
mejor persona para estar en el comité. 
 
El presidente afirma que la idea de esta resolución es encontrar miembros para el 
comité que comprendan la situación, tengan una visión amplia y cuyas opiniones 
sean respetadas en sus regiones. Los miembros serán designados por sus 
asociaciones. El presidente reitera la importancia de designar a los mejores 
candidatos para este nombramiento del Consejo. 
 
El Dr. Victor Chan de la Asociación Odontológica Británica muestra su desacuerdo 
con la retirada de la palabra «entendidos» y resalta la importancia de que este 
comité cuente con miembros que estén familiarizados con el tema. 
 
El Dr. Stephen Liew de la Asociación Odontológica Australiana coincide con el 
Dr. Chan y sugiere el voto inmediato.  
 
A petición de la presidenta de la Asamblea General, la Asamblea General vota 
y decide rechazar la enmienda de retirar la palabra «entendidos». 
 
El Dr. Deepak Makhijani de la Asociación Odontológica de India pide aclaraciones 
sobre el proceso de candidatura y elección de estos miembros. El presidente 
explica que habrá una convocatoria de candidaturas con un plazo y que las 
elecciones tendrán lugar durante la reunión virtual del Consejo.     
 
Refiriéndose a la sugerencia anterior del Dr. Liew, la presidenta de la Asamblea 
General finaliza el debate y procede inmediatamente a la votación por parte de la 
Asamblea General.  
 
La Asamblea General resuelve que el Consejo establezca un Comité Especial 
que analice formas de facilitar la participación remota simultáneamente a la 
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Asamblea 
General 

 
 
 
 
 
 

 

participación presencial de los delegados en el Foro Abierto, la Asamblea 
General y el Foro de los Oficiales de Enlace Nacionales en situaciones en las 
que la asistencia presencial no es factible o posible para algunas personas.  
 
El comité deberá incluir entre 5 y 8 representantes entendidos en el tema 
procedentes de asociaciones miembros regulares. Deberá incluir miembros 
de cada área geográfica de la FDI y ser elegido por el Consejo.  
 
El comité deberá:  
 
- Tener la capacidad de incluir asesores si lo consideran necesario para 

poder llevar a cabo sus actividades; 
- Investigar diferentes tipos de participación en las reuniones y cómo estos 

pueden aplicarse a las reuniones de la FDI; 
- Analizar las implicaciones que tendrían en los Estatutos de la FDI 

cualquier cambio que se realice; 
- Analizar el impacto financiero para la FDI, la asociación odontológica 

nacional que organiza el congreso, las asociaciones miembros y otras 
personas; 

- Informar a la Asamblea General de 2025; 
- Recibir el apoyo administrativo del Comité Ejecutivo y el personal de la 

FDI. 
 

4B. ASUNTOS FINANCIEROS  

4.1 Informe del Comité de 
Referencia Presupuestaria 
 
 

S 
 

S/R 
 
 

 
 

D 

P. Sanderson 
 

L. Edgar  
 

 
 
 

Asamblea 
General 

La presidenta de la Asamblea General invita a la presidenta del Comité de 
Referencia Presupuestaria a presentar el informe que se he enviado a los 
delegados. La Dra. Edgar presenta el informe y da las gracias al director ejecutivo, 
el tesorero y al personal profesional de la FDI por todas las explicaciones 
proporcionadas al comité y por presentar un presupuesto transparente, saneado 
y equilibrado para 2025. El informe se adjunta a estas actas.   
 
La Asamblea General resuelve aceptar el informe del Comité de Referencia 
Presupuestaria y encomendar al Consejo que revise y tome las medidas 
oportunas siguiendo las recomendaciones, volviendo a informar a la 
Asamblea General en 2025. 
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4.2 Presupuesto de 2025 

 
 

D 
 
 
 

S 
 
 
 
 
 
 

S 

 
 
 

Asamblea 
General 

 
 

M. Armstrong 
 
 
 
 
 

E. Bondioni   

La presidenta de la Asamblea General pide a los delegados que voten el 
presupuesto. No hubo debate.  
 
La Asamblea General resuelve aprobar unánimemente el presupuesto 
operativo propuesto para 2025.  
 
El Dr. Mick Armstrong de la Asociación Odontológica Británica señala que en el 
pasado hubo pérdidas económicas en algunos congresos, y que la FDI ayudó 
económicamente en estos casos. Pregunta si esta es una política establecida, si 
se ha cambiado y cómo se determina la cantidad de ayuda financiera. Pregunta 
asimismo si las reservas de la FDI son vulnerables ante una petición de ayuda por 
parte de los miembros. 
 
El director ejecutivo aclara que la FDI ha ayudado en algunas ocasiones en las que 
las finanzas de la FDI iban muy bien. No es una política establecida. El Consejo 
toma estas decisiones tras evaluar la situación y determinar la necesidad de ayudar 
al miembro. El modelo de franquicia del congreso sigue vigente. Quizás el Comité 
Especial también puede investigar si este modelo sigue siendo válido para la FDI 
tras diez años en vigor, pues es un modelo de alto riesgo financiero para los 
miembros de la FDI y de menor riesgo para la FDI. 

 
 

5B. ASUNTOS REMITIDOS 

5.1 De la Asamblea 
General A:   
       
  
 
- Candidaturas 
 
 
- International Dental 

Journal 
 
 
 

- Organización Mundial 
de la Salud (OMS) 

S 
 
 
 
 

S 
 
 
 

S 
 
 
 
 

S 

Todos 
 
 
 

Video de 
O. Ijarogbe 

 
 

L. 
Samaranayake 

 
 
 
 

B. Varenne 

La presidenta de la Asamblea General informa que algunos asuntos remitidos de 
la reunión A de la Asamblea General se han abordado en el punto del orden del día 
3B. Asuntos de gobernanza. 
 
El candidato al Consejo, Dr. Olabode Ijarogbe, no pudo presentar su candidatura 
en la reunión A de la Asamblea General al no poder viajar por problemas con el 
visado. El vídeo con su presentación se muestra en esta reunión.  
 
Seguidamente, presentan sus candidaturas aquellos candidatos que, a causa de 
sus planes de viaje al congreso, no estuvieron presentes en la reunión A de la 
Asamblea General. Prof Lakshman Samaranayake, redactor jefe de la revista 
International Dental Journal, presenta su informe. No hubo preguntas. El informe 
escrito se encuentra en la documentación de la Asamblea General. 
 
El Dr. Benoit Varenne, responsable del departamento de Prevención de 
Enfermedades no Transmisibles (ENT) de la Organización Mundial de la Salud 
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(OMS) presenta información actualizada sobre el trabajo de la OMS. Por falta de 
tiempo en esta reunión, la presidenta de la Asamblea General no prevé dejar tiempo 
para preguntas, pero el Dr. Varenne confirma que su presentación puede 
compartirse con todos los delegados.  

6B. PRESENTACIÓN DE CERTIFICADOS 

6.1 Presentación de 
certificados a los nuevos 
miembros 
 
6.2 Presentación de 
certificados a cargos 
elegidos salientes 

S G. Chadwick 

El presidente presenta un Certificado de Afiliación a la FDI a los representantes de 
los nuevos miembros regulares admitidos en la reunión A de la Asamblea General: 
Asociación Odontológica Libanesa – Trípoli, de la República Libanesa y la 
Sociedad congoleña de Odontólogos, Estomatólogos y Cirujanos Maxilofaciales, 
de la República Democrática del Congo.   
 
Se presentan certificados de reconocimiento a los cargos elegidos salientes del 
Consejo y de los comités permanentes que finalizan su mandato: Prof. Li-Jian Jin 
(antiguo miembro del Consejo de la FDI, que no pudo recibir el certificado al final 
de su mandato a causa de las restricciones de viaje por Covid), Dra. Maria 
Fernanda Atuesta Mondragón (Consejo de la FDI), Prof. Paulo Melo (Consejo de 
la FDI), Dra. Susie Sanderson (que finaliza su segundo mandato como presidenta 
de la Asamblea General en esta reunión), Dr. William Cheung (presidente del 
Comité de Educación), Dr. Enrico Lai (vicepresidente del Comité de 
Educación),Prof. Marzena Dominiak (Comité de Educación), Prof. Mahesh Verma 
(Comité de Ciencia) y Prof. Elham Kateeb (presidente del Comité de Salud Pública). 

 

7B. CONGRESO MUNDIAL DE ODONTOLOGÍA DELA FDI (CMO) 

7.1 CMO 2024/2025  
 
 
7.1 Breve discurso y 
traspaso de la bandera de 
la FDI al comité de 
organización local del 
Congreso Mundial de 
Odontología 2025 

S 
 
 
 
 
 
 
 

S 
 
 
 
 

S. Sanderson 
 
 
 
 
 
 

T. İşmen 
 
 
 
 
 

En la documentación de la Asamblea General se encuentra un informe sobre el 
Congreso Mundial de Odontología de la FDI. 
 
La bandera de la FDI pasa del comité de organización local saliente de la 
Asociación Odontológica de Turquía, al comité de organización local entrante de la 
Asociación Estomatológica de China.  
 
Prof. Tarik İşmen, presidente de la Asociación Odontológica de Turquía dio un 
breve discurso, y agradeció a los delegados y socios sus comentarios positivos y 
su contribución al éxito del congreso. Finaliza dando las gracias al presidente de la 
FDI, el Consejo, el director ejecutivo, el equipo de la sede central y el Comité de 
Educación, y transmite sus mejores deseos para el próximo congreso en Shanghái.  
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S 

 
C. Guo  

 

Prof. Chuanbin Guo, presidente de la Asociación Estomatológica de China, se 
siente honrado por la confianza depositada por la FDI en ellos como organizadores 
del segundo Congreso Mundial de Odontología en China. El congreso anterior, 
celebrado en Shenzhen en 2006, fue un acontecimiento histórico. Invita 
cordialmente a todos los delegados a asistir al congreso de Shanghái en 2025. Se 
muestra un corto vídeo de promoción.   

8B. ELECCIONES 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

D 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Asamblea 
General 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Dado que la presidenta de la Asamblea General es candidata al Consejo, pasa la 
presidencia de la reunión y la dirección de las elecciones al Consejo al presidente 
de la FDI. 
 
Tal como se informó previamente, el Dr. Hugo Zamora de Argentina se retira de las 
elecciones.  
Para el puesto vacante en el Consejo de la zona geográfica de Latinoamérica, 
el Dr. Mauricio Montero (Costa Rica) fue el único candidato. El presidente lo 
declara elegido para su primer mandato. 
 
La Asamblea General lleva a cabo la votación para el Consejo de la zona 
geográfica de Europa, saliendo elegida la Dra. Sophie Dartevelle para un 
segundo mandato.  
 
La Asamblea General lleva a cabo la votación para el Consejo de todas las 
zonas geográficas, saliendo elegidos el Dr. William Cheung (Hong Kong, SAR 
China), Prof. Elham Kateeb (Estado de Palestina), Prof. S.M. Balaji 
(Seychelles) en sus primeros mandatos, y la Dra. Anna Lella (Polonia) y Asst. 
Prof. Duygu Ilhan (Turquía) para un segundo mandato.  
 
La presidenta de la Asamblea General continúa presidiendo la reunión.  
 
La Asamblea General vota para el puesto de presidente de la Asamblea 
General de la FDI, saliendo elegido el Dr. Stephen Liew.  
 
Para el puesto vacante en el Comité de Afiliación y Apoyo, la Dra. Irene 
Marron-Tarazzi (Estados Unidos) era la única candidata y la presidenta de la 
Asamblea General la declara elegida para un segundo mandato. 
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D 

 
 

 
 

Asamblea 
General 

La Asamblea General vota para los puestos en el Comité de Práctica 
Odontológica, volviendo a elegir al Dr. Doniphan Hammer (Francia) para un 
segundo mandato y eligiendo al Dr. Hiroyuki Hirano (Japón) para un primer 
mandato. 
 
La Asamblea General vota para los puestos en el Comité de Educación, 
saliendo elegido el Prof. Jun Tsuruta (Japón) para un primer mandato y 
volviendo a elegir al Dr. Antonio Estrada Valenzuela (México) para un 
segundo mandato.   
 
La Asamblea General vota para los puestos en el Comité de Ciencias, 
volviendo a elegir al Prof. Dr. Falk Schwendicke (Alemania) y a la Dra. Wendy 
Thompson (Reino Unido) para sus segundos mandatos.   
 
La Asamblea General vota para los puestos en el Comité de Salud Pública, 
saliendo elegidas la Dra. Louisa Nokukhanya Makwakwa (Sudáfrica) y Prof. 
Youn-Hee Choi (República de Corea) para sus primeros mandatos.    

9B. OTROS ASUNTOS 

 S S. Sanderson 

No hubo otros asuntos a debatir en la reunión.  
 
En nombre de la Asamblea General, la presidenta da las gracias al comité 
organizador local, intérpretes, técnicos, miembros de personal de la FDI, miembros 
del Consejo y a todos los delegados por su cooperación.  
 
La presidenta de la Asamblea General transmite su sincera gratitud a Djerdana 
Gina Ivosevic, Directora de Gobernanza y Afiliación, por su valioso apoyo durante 
las reuniones de la Asamblea General. 

 

10 B. CIERRE DE LA SESIÓN 

 D S. Sanderson La presidenta de la Asamblea General anuncia que la próxima reunión se celebrará 
en septiembre de 2025 en Shanghái, China, y cierra la sesión.  
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